



REPORTE DE INCIDENCIAS

Elecciones 2024 - Venezuela



Presidenciales 2024: Primer reporte arroja 72 denuncias registradas por Transparencia Venezuela

En el marco de las elecciones presidenciales, Transparencia Venezuela ha recibido denuncias y reportes de irregularidades que se han registrado en los centros de votación desde horas de la madrugada de este 28 de julio de 2024.

Hasta las 4:00 pm de este domingo, hemos registrado 72 denuncias a partir de la recepción de testimonios en la plataforma Dilo Aquí y de organizaciones aliadas, así como del resultado del monitoreo y verificación de información en redes sociales.

Del total, 48 denuncias están agrupadas en el retraso en la apertura por falla de máquinas (20), instalación de puntos a menos de 200 metros del centro electoral para controlar la asistencia de votantes (16) y en la exigencia de otros requisitos para votar, como el escaneo de la cédula de identidad (12).

En 30 casos está involucrado el Consejo Nacional Electoral, discriminados de la siguiente forma: funcionarios o miembros acreditados por el órgano oficial exigen escanear la cédula de identidad como requisito para votar (7), retraso en la apertura de mesa sin causa conocida (7), impedimento a los testigos para entrar a los centros de votación (6), retraso en la apertura de mesas por falla de máquinas (6) y sustitución de miembros de mesa escogidos por el CNE (2). Otras tres denuncias se corresponden a personas que no están identificadas con el CNE, pero que piden el número de cédula a los electores para que puedan votar o han impedido el acceso de testigos al centro.

Entre las irregularidades, destaca la detención de la periodista Érika Rincón y su camarógrafo, Miguel Pachano, quienes se encontraban cubriendo la jornada electoral para el medio de comunicación Diario Órbita, en Anzoátegui. Así como la presencia de grupos motorizados que dispararon contra electores que estaban a las afueras del centro de votación CNF Simoncito Moscú, en Monagas.

Por otra parte, resalta un caso que involucra al Sistema Servicio Administrativo de Identificación, Migración y Extranjería (Saime): dos periodistas del medio de comunicación colombiano Caracol Radio, Vanessa De la Torrey y Carolina Trinidad, fueron expulsadas de Venezuela, luego de que fuesen declaradas inadmisibles por las autoridades migratorias en el Aeropuerto Internacional Simón Bolívar, en Maiquetía.